

**Démarrage des hostilités le 28 octobre**

C'est la principale décision issue de la rencontre quadripartite qui a réuni, le 14 août dernier, le ministère de la Jeunesse et des Sports, la Fégafoot, la Linafp et les clubs engagés dans le championnat professionnel gabonais dont le devenir a été évoqué.

Page 12

**Les débuts réussis de Mario Lemina**

Bien que sorti à la 65e minute de jeu alors que son équipe, qui jouait samedi dernier dans son antre du Saint-Mary Stadium contre West Ham United, venait de se faire rattraper au score 2-2, l'international gabonais n'a pas moins savouré sa première victoire pour sa première en Premier League.

Page 12

**Marché des transferts**

**Dortmund accuse Barcelone de manipuler Dembélé**

Le directeur exécutif du Borussia Dortmund Hans-Joachim Watzke a implicitement accusé, hier, le FC Barcelone de manipuler Ousmane Dembélé, qui a coupé tout lien avec le club allemand depuis 10 jours, dans l'espoir de forcer son transfert vers la Catalogne. "Croyez-vous vraiment qu'un garçon de 20 ans puisse

décider de ne pas venir à l'entraînement sans l'assentiment du nouveau club?", s'est-il interrogé.

**Lucarne**

**Boussole**

ON attendait beaucoup de la réunion convoquée à l'initiative de la ministre des Sports, Nicole Assélé, pour réfléchir sur l'avenir du championnat national de football professionnel (Lire par ailleurs). Les participants, dirigeants de la Fégafoot, ceux de la Linafp et des clubs, n'ont pas été déçus. Car, fini ce marché de dupes qui liait jusque-là l'Etat-payeur aux clubs-encaisseurs. Ceux-ci devant être, dans les semaines à venir, soumis à un cahier des charges qui pourrait condamner certains, en cas d'application implacable, à une relégation administrative en... 3e Division.

Indépendamment des nuits d'insomnie que pourrait bien provoquer chez nombre de patrons de nos clubs cette évolution ou, plutôt, ce tour de vis, c'est la confirmation de la date du 28 octobre pour le coup d'envoi du National-Foot 1, saison 2017-18, qui est à saluer par tous les hommes de terrain. Le calendrier de notre championnat ayant trop souvent souffert d'un manque de lisibilité du fait d'annonces, de contre-annonces, de reports et de reprogrammations à répétition. De quoi déboussoler des acteurs aux yeux desquels il n'y a rien de pire que de ne savoir sur quel pied danser en matière de préparation. Le moment où, à vrai dire, l'essentiel se joue.

De fait, nous ne mesurons jamais assez les dégâts occasionnés par une pré-saison ratée. Une grande part de la piètre qualité de notre National-Foot est en effet à rechercher de ce côté-là. Bien sûr, on ne peut négliger le niveau même, souvent moyen, des joueurs et de leurs encadreurs. Mais que peut-on attendre d'éléments qui, au sortir de vacances au cours desquelles ils se laissent d'ailleurs généralement aller, ne sacrifient pas, selon un programme ne laissant rien au hasard, au minimum de préparation physique et athlétique, tactique et technique exigé à des sportifs d'un certain niveau? Comment, à l'ère du professionnalisme, laisser autant de place au dilettantisme et espérer qualité et performance? Nantis désormais d'une vraie boussole avec cette date du 28 octobre, les clubs - auxquels l'Etat réclame aujourd'hui ce qu'ils auraient dû proposer depuis plusieurs années - n'auront plus, sur ce strict plan, de prétexte pour continuer à nous infliger ce spectacle affligeant d'indigence, qui est devenu la caractéristique de notre National-Foot 1. En sept semaines en effet, ils ont largement le loisir de bâtir leurs effectifs (un chantier du reste entamé), choisir les hommes pour conduire ceux-ci, faire passer à l'ensemble des joueurs la batterie de tests, physiques et médicaux - dans un premier temps - nécessaires, réfléchir sur les stages d'avant-saison, leur nombre comme leur contenu, etc.

Au fond, avec la réunion de la semaine dernière, l'Etat jette les bases d'un nouveau départ, convaincu qu'il a beaucoup donné et faisant savoir au petit monde du ballon rond que c'est à son tour d'assumer ses responsabilités : bien faire et gagner. Ce dernier, à travers la Ligue nationale de football professionnel (Linafp), s'est félicité du maintien du calendrier de début de saison.

Il lui reste à nous proposer, enfin, une épreuve à la fois digne d'intérêt et apte à faire franchir un palier à ses participants, tout en les préparant idéalement aux joutes internationales.

M.A.

LUNDI 21 AOÛT 2017 Cahier Sportif - Ne peut être vendu séparément

# L'Union

Spécial Sports

<http://union.sonapresse.com>

Football/Au terme de la saison 2016-2017

# Brice Mbika Ndjambou à bâtons rompus



Photo : Sylla

Dans cet entretien, le président de la Ligue nationale de football professionnel évoque les difficultés liées à l'organisation du championnat professionnel, de la subvention de l'Etat aux clubs, du forfait général infligé à Port-Gentil FC, du sponsoring et de bien d'autres sujets.

Pages 13 et 14

Boire de l'eau, c'est

**Vitale**  
Eau de source

ma source, mon essentiel